
ВОЛОКОННО-ОПТИЧЕСКАЯ СВЯЗЬ ПРИШЛА В СЛАВУТИЧ
13 июня государственная комиссия подписала акт о приемке линии волоконно-оптической связи, протянутой от Чернигова до 
Славутича. Наш город — первый из малых городов Украины, который приобщился к новым информационным технологиям

комиссия подписала акт о приемке ли
нии волоконно-оптической связи, протя
нутой от Чернигова до Славутича. Наш 
город стал первым из малых городов Ук
раины, который приобщился к новым 
информационным технологиям...

Для справки. Система волоконно-оп
тической связи основана на принципе 
передачи оптического сигнала, поэтому 
на качество сигнала не влияют элект
ромагнитные и радиочастотные поме
хи, перепады напряжения электросетей.
При помощи такого типа связи можно 
за короткий период передать значитель
ные объемы информации. В частности, 
наиболее “скоростные”волоконно-опти
ческие кабели способны передавать до 
2,5 гигабайта информации в секунду. В 
сравнимых величинах это выгладит при
близительно так: одновременное веде
ние 40 тысяч телефонных разговоров 
или одновременная же трансляция 250 
телевизионных каналов.

...Новая система связи — действи
тельно новый шаг в области информа
ционных технологий. С одной стороны, 
речь о значительной пропускной способ
ности линии, с другой — о том, что на 
оптоволоконные линии вряд ли позарят
ся искатели цветных металлов. Не сек
рет, что сегодня кабели “Укртелекома”, 
обеспечивающие проводную связь, не
редко становятся добычей различного 
рода “металлистов". Как подчеркнули 
члены государственной комиссии в ходе 
подписания акта приемки славутичской 
линии, оптоволокно бессмысленно по
хищать для того, чтобы сдать на пункты 
приема цветных металлов, поскольку

Для справки. 15 апреля 2003 года. 
В Славутиче происходит встреча 
представителей Министерства тор
говли и промышленности Великобри
тании с руководством города. Она 
посвящена началу программы, направ
ленной на поддержку стабильного раз
вития Славутича В ходе встречи 
представители британской стороны 
— директор международных программ 
и проектов в области энергетики Ве
ликобритании, сопредседатель сове
та участников Международного черно
быльского центра Ян Даунинг, соди
ректора компании “Ре International"— 
Мартин Лилли и Грегг Кэйслер — пре
зентуют проекты, которые будут ре
ализованы в рамках программы. В пер
вую очередь речь идет о строитель
стве линии оптоволоконной связи, за
тем — о создании местного кредит
ного союза и поддержке программы 
ПРООН “Возрождение Чернобыля".

... Когда в апреле 2003-го в Славу
тиче состоялось подписание протоко
ла намерений, многие причастные к

процессу представители как украинской, 
так и британскй стороны выражали со
мнения в том, что данная программа ре
альна и выполнима. Уж слишком много 
рисков ожидалось на пути ее реализации. 
В частности, сможет ли украинский по
требитель пользоваться новым каналом 
(в силу его достаточно высокой стоимос
ти)? Будет ли новая линия окупаема? 
Сможет ли она приносить доход городу?

В числе несомненной необычности 
проекта было условие, оговоренное сто
ронами: линия должна пребывать в ком
мунальной собственности города. Зато 
технические проблемы на пути реализа
ции проекта не предполагались, по
скольку планировалось подключение 
будущей линии связи к действующей 
трансконтинентальной.

Впрочем, повторимся, многие из при
сутствовавших тогда на торжествах были 
уверены — дальше намерений дело не 
пойдет. На сегодняшний день в Славути
че реализовано 2/3 проектов, о которых 
шла речь. Активно работает кредитный 
союз “Партнер”. 13 июня государственная

оно таковым не является, его нельзя ис
пользовать в качестве рыболовной лес
ки, да и вообще, в быту и технике, кро
ме, конечно, весьма специфических от
раслей, его не применишь никак. В-тре
тьих, ''Укртелекомом", выполнявшим ра
боты по прокладке линии, использова
лись новые и прогрессивные технологии. 
В частности, строителям (к слову, под
рядные организации к укладке кабеля не 
привлекались, все выполнялось специ
ализированным подразделением само
го “Укртелекома”) довелось применять 
технологии горизонтального направлен
ного бурения, что позволило предотвра
тить загрязнение реки Белоус в районе 
Чернигова, а также избежать нарушения 
асфальтового покрытия трасс, через ко
торые протягивались линии.

Члены государственной и рабочей комиссий крайне придирчиво 
осмотрели колодцы, в которые введена оптоволоконная линия и 
распределительный пункт, оборудованный в здании гортелекома

Комиссия приняла новую линию 
практически без замечаний, что, учи
тывая срочность выполнения работ, 
есть факт почти невероятный Кабель 
защищен от случайного обрыва специ
альным покрытием. Кроме того, он уло
жен на глубине, превышающей метр, 
и поэтому не может быть поврежден 
при садовых или огородных работах. 
Более того, в 50 сантиметрах от глуби
ны “залегания” кабеля располагается 
так называемая предупреждающая 
лента, на которую нанесены логотип 
“Укртелекома”, телефонные номера, по 
которым можно обратиться, если паче 
всех чаяний обрыв все же произошел. 
“Укртелеком” учел и повышенную 
страсть украинского народа к перено
су различных опознавательных знаков 
с мест, где они установлены, на свои 
дачно-огородные участки. Используе
мые ранее и очень популярные в на
роде бетонные столбики заменены на 
пластиковые, опять же с логотипом “Ук
ртелекома". Вне сомнения, они будут 
выглядеть на дачном участке привле
кательнее, но уж больно опознаваемо.

Что принесет Славутичу новая ли
ния связи? Прежде всего, возможность 
расширить собственное информацион
ное поле, во-вторых, в перспективе, оп
товолоконная линия пройдет от Славу
тича до Иванкова через Чернобыльскую 
зону Это, в свою очередь, долгождан
ный канал связи, необходимый при ре
ализации международных проектов на 
промплощадке Чернобыльской АЭС. И 
наконец, в перспективе это реальная 
возможность для города стать инфор
мационным оператор-центром и зара
батывать вполне реальные средства, 
которых сегодня так не хватает.
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